



Des orientations Pour la mandature 2024-2029

La nouvelle mandature s'ouvre dans un contexte tout aussi difficile, que ce soit à l'échelle européenne ou nationale. Les incertitudes sont grandes, la tentation du repli est forte.

Notre Mouvement, ses actions sont d'autant plus nécessaires. Mais pour cela, il est nécessaire de se fixer des orientations solides, fortes et ambitieuses.

La campagne des européennes a confirmé que la grande majorité de nos concitoyens méconnaît l'action de l'Union européenne. C'est le cas tout particulièrement pour le Parlement européen. Son action pour construire l'Europe politique, l'Europe des valeurs communes, l'Europe du vivre ensemble, est ignorée du plus grand nombre.

Trop souvent, les citoyens ont une image tronquée de l'Union européenne : les technocrates de Bruxelles, l'Europe des financements européens, le développement des normes... Et pourtant, les études et les sondages le disent, la grande majorité des citoyens tiennent à l'Europe. Pourtant, de la campagne, il

ressort que l'Europe semble éloignée des préoccupations quotidiennes.

Si l'on veut voir prospérer le projet européen, il est indispensable de rapprocher l'Europe des territoires et des citoyens. Ce peut être une mission importante pour notre Mouvement.

Il nous faut pour cela arrêter quelques grands principes pour la mandature à venir.

- **Donner une dimension pluriannuelle à notre projet** : les élections européennes scandent le fonctionnement des institutions européennes. Le renouvellement du Parlement rime avec nouvelle Commission européenne, nouveau président de la Commission, nouvelles priorités européennes pour les 5 années suivantes. Nous avons tout intérêt à nous inscrire dans ce calendrier.
- **Mieux articuler nos travaux avec les travaux de l'Union européenne et tout particulièrement le Parlement européen** :

- Relayer auprès de nos concitoyens les initiatives européennes,
- Rappporter vers les instances européennes les préoccupations normandes,
- Travailler avec les parlementaires, le bureau de la Normandie à Bruxelles,
- Proposer au ME-F l'ouverture d'un bureau permanent du Mouvement Européen au Parlement européen...

- **Renforcer notre action pédagogique :** consolider nos projets : quiz, ambassadeurs, voyages ; séminaires...

- **La communication :** ouvrir nos actions aux nouveaux outils (réseaux, Intelligence artificielle...).

- **Renforcer nos liens aux territoires et leurs acteurs :** développer des partenariats structurels avec des territoires, le monde du travail, de l'éducation, des associations... Proposer à nos partenaires la création d'un outil territorial d'animation du projet européen organisant rencontres locales, projets communs, outils communs...

- **Consolider et développer nos actions de communication :** les outils de communication sont un atout essentiel pour aller à la rencontre des territoires et de leurs acteurs. Cela nécessite le développement de notre expertise dans le maniement de ces outils et le développement de nos moyens.

- **Animer le débat sur le futur européen :** élargissement à d'autres pays, mode de gouvernance, vers une Europe fédérale ?
Ces questions fondamentales interrogent le futur européen. Notre

Mouvement doit s'en emparer. Nous pourrions conduire, des rencontres, des séminaires, des colloques sur ces thèmes. Notre section peut le faire et doit certainement le faire, mais dans un cadre national voire européen si nous voulons peser dans les débats sur l'avenir européen.

- **Mobiliser nos adhérents :** développer des modes de fonctionnement ouverts aux disponibilités de chacun, donner toute leur place aux Jeunes Européens.
- **Nous appuyer sur une gestion rigoureuse de notre association :** veiller au bon fonctionnement de nos instances dans le respect de nos statuts.